

YVELINES

Edition : Hiver 2025 P.25
 Famille du média : Médias
 institutionnels
 Périodicité : Bimestrielle
 Audience : 1244435



CULTURE = ÉVASION = 25

Le 1^{er} musée au monde dédié au soufisme vous ouvre ses portes à Chatou

Le 28 septembre, le musée d'Art et de Culture Soufis MTO (Macs MTO) a été inauguré dans la ville de Chatou. Un projet réfléchi depuis plusieurs années, qui voit le jour dans un ancien hôtel particulier du XIX^e siècle. Immersion.



Une khirqa (manteau des soufis) et un mihrab sont exposés au sein du musée.

« Le soufisme n'est pas une religion, mais un courant spirituel »,

Alexandra Baudelot, directrice du musée.

Après dix ans de travaux, la première institution mondiale dédiée à l'exploration du soufisme à travers la culture et l'art contemporain a vu le jour, portée par l'école de soufisme MTO (Maktab Tarighat Oveyssi). Souvent perçu comme la dimension mystique de l'islam, le soufisme est aussi une voie de connaissance intérieure et de transformation personnelle.

Des espaces aux multiples identités

Situé à Chatou sur les bords de Seine, ce musée de trois étages et 600 m² abrite plus de 300 pièces (objets, sculptures, peintures, céramiques, miroirs, textiles, calligraphies) issues des 50 écoles MTO dans le monde. La rénovation a été soigneusement réalisée pour préserver l'histoire et l'architecture de la demeure. En arrivant, admirez la somptueuse demeure réhabilitée, entourée d'un

cadre verdoyant. Un lieu de sérénité choisi pour sa proximité avec Paris et son riche passé artistique lié à l'île des Impressionnistes. À l'arrière, un jardin vous accueille aux heures d'ouverture pour flâner ou prendre un verre, dans un espace mêlant influences perses avec sa fontaine centrale, françaises avec son style déambulatoire et italiennes avec ses cyprès.

Œuvres et hologramme au rendez-vous

L'exposition inaugurale, intitulée « Un ciel intérieur », est ouverte jusqu'au 6 avril 2025. Les visiteurs sont accueillis en musique et accompagnés dans les différents espaces, pour suivre « le cheminement d'un soufi dans sa quête intérieure », explique la directrice, Alexandra Baudelot. Ce musée est l'occasion parfaite de découvrir les œuvres de sept artistes contemporains internationaux issus du

Moyen-Orient, d'Asie, d'Afrique, d'Amérique du Nord et d'Europe, présentées en dialogue avec la collection permanente d'objets liés au soufisme. Vous pourrez également faire la connaissance d'un maître soufi, apparaissant comme par magie dans son bureau reconstitué et sous la forme d'un hologramme. Ce musée est « une offre culturelle pour tous, avec l'objectif de continuer à enrichir le département ». Un lieu unique où l'art, la culture et la spiritualité se rencontrent, pour une expérience à la fois personnelle et universelle.



Découvrez le musée en images sur nos réseaux sociaux en scannant ce QR Code.

PLUS D'INFOS

Billet d'entrée jusqu'à 9€. Visite guidée jusqu'à 12,50€. Le musée est ouvert du mercredi au vendredi de 11h à 18h et le samedi et le dimanche de 10h à 18h. Le jardin est ouvert tous les jours, de 11h à 18h.

Translation

CULTURE - ESCAPE

The world's 1st museum dedicated to Sufism opens its doors in Chatou

On 28 September, the **MTO Museum of Sufi Art and Culture (Macs MTO)** was inaugurated in the town of Chatou. A project that has been several years in the making, it is now housed in a former nineteenth-century town house. Immersion.

After ten years' work, the world's first institution dedicated to exploring Sufism through culture and contemporary art has come into being, supported by the MTO (Maktab Tarighat Oveyssi) school of Sufism. Often perceived as the mystical dimension of Islam, Sufism is also a path to inner knowledge and personal transformation.

Spaces with multiple identities

Located in Chatou on the banks of the Seine, this three-storey, 600 m² museum houses over 300 items (objects, sculptures, paintings, ceramics, mirrors, textiles, calligraphy) from the 50 MTO schools around the world. The renovation has been carefully carried out to preserve the history and architecture of the house. When you arrive, admire the sumptuous restored mansion, surrounded by lush greenery. A place of serenity chosen for its proximity to Paris and its rich artistic past linked to the island of the Impressionists. At the back, a garden welcomes you during opening hours for a stroll or a drink, in a space that combines Persian influences with its central fountain, French influences with its ambulatory style and Italian influences with its cypress trees.

'Sufism is not a religion, but a spiritual movement'. Alexandra Baudelot, director of the museum.

Works and hologram on show

The inaugural exhibition, entitled 'Un ciel intérieur', is open until 6 April 2025. Visitors will be greeted by music and guided through the various spaces, following 'the journey of a Sufi on his inner quest', explains the director, Alexandra Baudelot. This museum is the perfect opportunity to discover the works of seven international contemporary artists from the Middle East, Asia, Africa, North America and Europe, presented in dialogue with the permanent collection of objects linked to Sufism. You can also meet a Sufi master, appearing as if by magic in his reconstructed office and in the form of a hologram. This museum is 'a cultural offering for everyone, with the aim of continuing to enrich the department'. A unique place where art, culture and spirituality meet, for an experience that is both personal and universal.

Discover the museum in pictures on our social networks by scanning this QR Code. Admission ticket up to €9. Guided tours cost up to €12.50. The museum is open Wednesday to Friday from 11am to 6pm and Saturday and Sunday from 10am to 6pm. The garden is open daily from 11am to 6pm.

A khirqa (Sufi cloak) and a mihrab are on display in the museum.